
 

 

 

 

 

 

 

蘇校長給學生的信(三)  

我捨不得你 



 

 

蘇校長給學生的信(三)  

我捨不得你 

上一次以「我捨不得你」為題給學生寫信是十六年前的事，當時我離開服務了十一年的東

華三院王余家潔紀念小學。  

今次是我以順德聯誼總會李金小學校長的身份寫最後一封信給學生。  

説真的，要離開工作十二年的學校，的確是捨不得！由 2011 年 8 月 29 日接收李金小學至

今，一晃就十二年了！經歷了很多大大小小的事，但，哈哈，大多數是樂事！李金小學的環境

年年在變化，是越變越好，令我們欣喜的是校園滿是正向環境，包括：開心廣場、正向階梯、

SUPER Studio、SUPER Canteen、SUPER+流體畫墻、正向之路壁畫等。在這裏遇過許多人，見

證許多人的成長：李金小學的學生，越來越優秀；李金小學的家長，越來越有水準；李金小學

的教職員，越來越專業！真捨不得啊！捨不得愛學習的學生！捨不得愛學校的家長！捨不得並

肩作戰的 SUPER+同事！捨不得李金小學的一草一木……   

校長六十歲了，𣎴像呢！真的看𣎴出呢！哪裏有六十歲呢！仍然活力充沛，很有氣場呢！

但真的「三十對」，要退休，享受人生，弄孫為樂了！  

藉着最後的一封信，校長不妨告訴大家校長的一個大秘密。  

小學的時候，蘇校長的成績很不理想，尤其是英文。那時候英文默書不合格時，要給老師打

手板的。為免皮肉之苦，死記硬背也要把英文默書内容記牢，但真的背得不明不白。日復一日，

久而久之，也能應付英文默書，不只合格，還試過拿滿分張貼展示呢！但到升中試時，死記硬

背都不管用了，三科成績真的不太理想，最終考取了一間政府買位的三年制中學，當年算是 Band 

5 的中學，是區內最差勁的其中一所英文書院，亦是家長口中的「學店」或「飛仔學校」。還算

好，起碼有中學讀，一讀就五年！當年，若考不上中學，就要做童工去上班，或自掏腰包到私

校讀書。  

升上中學後，我跟兩個家姐聽收音機，當時的電台常常播放英文歌，包括英文舊歌（七十歲

吳大強唱的舊歌）、民歌（歐瑞強唱的民歌）、摇滾樂曲、流行曲，凡是英文歌，都會聽個不

停，跟着唱個不停！漸漸地喜歡上了學英文，因為學得不好，就唱不好英文歌！唱英文歌真的

可以學到好多英文生字、詞彙，還可以提升説英文的流暢度及節奏感，説起英文來「似模似樣」，

這可大大增強了校長在英文課堂上的説話表現，尤其是朗讀文章時，字字清晰，抑揚頓挫。就

這樣，校長常常被老師稱讚，學英文的信心更強了！加上校長一直很努力自學，在會考時英文

科考獲 C 級的成績。就憑這成績被教育學院取錄選修英文，日後可成為英文專科教師。四十多

年前，許多會考生都是英文科不合格的，而校長在一間 Band 5 中學可考獲英文 Credit 是稀有的

事。  

教育學院在當時是考不上大學的第二讀書門路。升上三年制的教育學院，以副修英文讀畢

兩年的課程，我向科主任自薦做第三年的旁聽生，跟主修英文的同學繼續學習如何教好一堂英

文課。因為我喜歡英文生動有趣的教學法，用唱歌、遊戲、桌遊、話劇、比賽……既多樣化，又

好玩！越讀英文越覺得好玩，連帶着把其他科目也認真學起來，最後連續兩年獲得 Overall Best 

in English Course 的獎學金。  

三年的教育學院畢業後，我就在何日東小學下午校開始任教，直到 1991 年，有機會考上香

港中文大學四年制的小學教育兼讀學位課程。四年內邊上班邊進修，終於大學畢業！校長讀書

年代香港只有兩所大學，現在有八所大學，加上其他自資學位課程，要在香港考取大學較以前

容易多了，所以若家庭經濟許可，趁年輕就盡快完成大學課程吧。  

當然，學習是終身的，且無止境的，覺得有需要時，就繼續進修。校長的大學學位及碩士學

位都是邊工作邊進修得來的。各位同學，加油！校長期望將來在不同的業界遇見你們，你們別

忘了叫聲蘇校長。  

我常常提醒家長及老師，切勿小看小學生，小學階段成績不好，不代表以後讀書𣎴好，只

要找到學習的樂趣、學習的需要、學習的方法，假以時日，一定會成功！  

祝願李金小學的學生終身秉持  愛學習  學習愛  至卓越！  

蘇校長  

2023 年 6 月 9 日  


